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第 2 講   世界的光景與處境

新約執事的傳講

羅馬書第十六章25至26節：「惟有 神能照我所傳的福音和所講

的耶穌基督，並照永古隱藏不言的奧秘，堅固你們的心。這奧秘如

今顯明出來，並且按著永生 神的命，藉眾先知的書指示萬國的民，

使他們信服真道。」這經文寫清楚了聖經的來源、聖經的內容以及

聖經的功用，同時也確定了  神要藉著新約執事們所傳達的訊息。

所以第二講要說的是在新約裏作耶穌基督執事的人，他們如何

來傳講，並按著次序來傳講。聖經的背景描寫了當時世界是怎麼樣

的世界，世界的人生活在怎麼樣的情況中，他們需不需要福音，需

不需要藉著聖經得到救恩，那麼聖經才有合時宜的用處和價值。所

以第二講也會分解一下聖經裏所寫的這世界的光景，人類所生活的

處境，你需不需要福音？這第一個我們要因為萬國的民處在這樣一

個世界的光景中，他們需不需要福音，需不需要 神來拯救他們？這

是一個認知的問題。你把這個世界認識了，把你自己的處境弄清楚

了，你就知道你需要福音。所以 神藉眾先知的書來指示我們，這是

切合時宜的，是非常需要的，人人都需要。

我們查考聖經不是傳教，不是傳基督教，不是傳宗教。宗教可

能有的人不需要，為什麼呢？因為他已經信了一種宗教，就不需要

另外再找一個宗教。你要他背叛他的教嗎？你讓他違背他的教嗎？

那是不道德的。我們不是從宗教裏來搶人，來拉人，來信我們這個

教，那是錯誤的思想。一般基督教傳教都有這個毛病，並沒有把 神
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有這個需要。如果不是這樣，那你就說我沒有需要， 神給我們的這

個福音、這個應許我們不要，我們寧可在宗教裏頭找一個宗教，作

人心靈上的寄託、安慰就可以了。那麼假如你覺得聖經所說的人類

的光景確實是這樣，你就要思考這個福音對你有沒有必要，有沒有

急切的需要了。

羅馬書第五章12節：「這就如罪從一人入了世界，死又是從

罪來的，於是死就臨到眾人，因為眾人都犯了罪。」這裏說到人類

活在這個世界裏，這個世界是什麼樣呢？世界裏有兩樣東西，人就

活在這兩樣東西的控制之下。首先第一個叫做「死」，世界上有沒

有「死」這個東西？我們可以考量一下。比如說，你一生下來那一

天，你就面對「死亡」。也就是說，你從生下來那一天，就註定你

要死。並且這一生不由自主就一直往死裏走，就慢慢走，走到死裏

去了。有的人走得太慢，他還嫌慢，他要快點進入死亡，有的人等

不及了，他就想快點死。還有這種人是他自己不知道的，他是正向

死亡在前進，在走到死那邊去，這是世界所有人類真實的情況。所

以要考慮這個「死」是不是存在，並且在你身上是不是有威脅。

第二是叫做「罪」，想一想這個世界上有沒有「罪」這個東

西？簡單地說，有的人不想死，有很多人就想要多一點錢。其實有

錢的人跟「罪」最密切，只要一有錢，就製造罪惡，所以有錢的人

叫做「造罪」，有錢人過的奢華的生活都是製造罪惡的方法。當然

也有少數的人，他們不被罪捆綁，他們是信耶穌的人，因為信耶

穌，罪就勾引不到他們，所以他們不被罪捆綁，不製造罪惡，可以

過聖潔的生活，這是少數的人。大多數的人都盼望有錢，有了錢都

在製造罪惡，這是普通的現象。沒有錢的呢？沒有錢的人也在唉聲

給我們的福音內容解釋清楚，要考慮 神給我們的這個福音好消息切

合不切合現代人的需要，若需要的話，不管你是哪一個宗教，或者

連基督教的人都需要！

什麼是福音

為什麼連基督教及傳教的人都需要呢？首先要解釋福音是什

麼？我們先要把這 神應許給人的福音拆出來了解。其實詩篇第一百

三十三篇整篇都包括這福音之內：「看哪，弟兄和睦同居，是何等

的善，何等的美。這好比那貴重的油澆在亞倫的頭上，流到鬍鬚，

又流到他的衣襟。又好比黑門的甘露降在錫安山。因為在那裏有耶

和華所命定的福，就是永遠的生命。」所以我們所傳福音的內容，

就是 神所應許給人永遠的生命。這是生命的問題，不是宗教的問

題。不是你信什麼教，不是那些什麼平安、喜樂、生活快不快樂這

些問題，是什麼呢？是生命的問題。那麼人需不需要？人若不需要

這個永遠的生命，那 神給你，你也不會要，因為你覺得沒有這個需

要。但是假如你仔細考量，你認真思考你所處的環境，你所遭遇的

境遇，在現在的人生中，你確實有需要，那麼 神要給我們永遠的生

命，為何不要呢？

世界的光景

聖經所描寫人現在活的這個世界，這個正確的光景，有的人不

知道，有的人不太清楚，有的人對自己生活的狀況迷茫，有的人不

知道自己活在什麼光景裏。然而聖經的詳細描寫讓我們知道，我們

所處在什麼環境裏，我們看看是不是這樣，如果是，就應當承認你
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王陽明曾說：「物慾蒙蔽心靈，天理不在人心」。這個解釋得

很好，因為人的七情六慾、酒色財氣、功名利祿、生死利益，人的

心裏滿了偏向罪惡的思想，屬乎血氣， 神的靈就不進來。真理的

聖靈、天理不進來，不與人相爭了，這個人就「物慾蒙蔽心靈」，

所以他就犯罪而沒感覺了，良心麻木了，良知泯滅了，這就是中國

古人所領悟的真理。現在人的靈崇尚於物慾，放縱於物慾， 神的

靈不能進來，甚 至 你禱告 神也聽不到。以賽亞書第五十九章1至

2節：「耶和華的膀臂並非縮短，不能拯救。耳朵並非發沉，不能

聽見。但你們的罪孽使你們與 神隔絕，你們的罪惡使祂掩面不聽你

們。」其實這個話也是我們中國古代聖賢所懂得的，孔子說：「獲

罪於天，無所禱也」，就是有了罪向天禱告，根本 神不聽，禱告也

不靈，為什麼呢？罪使我們與 神隔絕，那個靈好像電一樣，也有一

個絕緣體，靈的絕緣體就是罪，當你有了罪了，靈就不來了，靈就

不通了，靈就隔絕了。「隔絕」這個詞用得非常好，隔絕就是阻礙

你的靈通到 神那裏， 神的靈也不進來，你的靈也過不去，這樣人

與 神就隔絕了。

罪的結果

罪使我們與 神隔絕了，創世記第六章11至12節：「世界在 神

面前敗壞，地上滿了強暴。 神觀看世界，見是敗壞了，凡有血氣的

人，在地上都敗壞了行為。」這就說明後來人的罪惡沒有辦法止

住，沒有法子攔阻，罪惡就大大充斥人心，因此 神的靈不來，人就

屬乎血氣，屬乎血氣就敗壞，靈不攔阻人犯罪，也攔不住了， 神的

靈不進來，不相爭，不管人了，在聖經裏這就叫做「任憑」。 神不

嘆氣，也在受罪。罪有兩種反映，一種在有錢的人身上，引誘他們

犯罪、造罪；沒有錢的人羨慕有錢，又在那裏唉聲歎氣，活受罪，

在受罪。所以人生下來就活在罪裏，就活在死亡的陰影下，這是真

實的情況。

那麼「罪」和「死」是從哪來的呢？聖經上說：「從一人入了

世界」，所以是從始祖亞當來的，這就是舊約聖經解釋這個「罪」

和「死」的來源。那麼人有了罪，有了死，世界會發生什麼情形

呢？在創世記第六章5節說到世界現在這種光景，還有人類壽命的

這個限制：「耶和華見人在地上罪惡很大，終日所思想的盡都是

惡。」每日所思想的盡都是惡，所以罪從一人入了世界，人開始專

想罪的事。是什麼原因呢？在第3節：「耶和華說：『人既屬乎血

氣，我的靈就不永遠住在他裏面，然而他的日子還可以到一百二十

年。』」這裏又說明人罪惡很大，裏頭就是罪，所以 神的靈不進入

人心。

物慾蒙蔽心靈

本來 神的靈是進到人心裏來的，在中國古代的人叫做「天理」

和「良心」，天理就是聖經裏所說的「真理的聖靈」，真理的聖

靈不進到人裏頭來了，那個靈不住在人裏頭，在原文裏還有一個意

思，「不與人相爭了」，就是這個 神的靈不到人心裏來管制，比如

人要犯罪，人被罪惡引誘，靈要在人裏邊，祂要管的，祂不讓人犯

罪，祂跟罪爭鬥，管制人心，這種光景要等信了耶穌以後就會有這

感覺。那個靈一恢復進來以後，當人想去犯罪的時候，靈就在裏頭

與你相爭，要把你從罪裏頭拉回來，那就是靈的功用。



18   聖經要道略解第二集 第 2 講   世界的光景與處境    19

用武力去解決。而我們明白， 神要解決這些問題， 神要來救人，

這就是福音的第一個背景。人在這樣的環境裏，人在這樣的光景

裏，人需不需要一個救恩呢？要將這些強暴、敗壞制止，要把這個

罪和死撤掉，讓人不屬乎血氣，讓人的靈跟 神的靈再通，讓 神的

靈管制人的良心，這就是福音的需要。若仔細按著聖經所分解的、

所告訴我們的或實際的情形去觀察，就會發現聖經所說的是實在

的。我們實在需要一個福音，需要一個解決死、解決生命、解決強

暴、解決敗壞、解決屬血氣的這個光景的福音，好讓靈來引導我們

不再敗壞，不再思想罪惡，不再被罪惡控制，也不再走向死亡，這

就需要這個福音，這就是 神要解決人類問題的一個好辦法，就是 神

要賜給人永遠的生命。

管理，任憑人敗壞了，敗壞的結果是什麼呢？地上滿了強暴。我們

現在所看的聖經，還不是指現在，現在比起那個時候還更糟糕，不

過那個時候是什麼時候呢？是人類的前時代過了以後，在挪亞最後

的一代，那一代就這麼壞了，人與 神隔絕了， 神的靈不進來了，

人敗壞了行為，地上就滿了強暴，這就是世界的情形。因為後來壞

得太厲害了，才沒有幾千年歷史就壞到這個地步，所以 神用洪水把

那時代的人都滅了。

我們現在又是從挪亞以後，洪水以後所生出來的人類，分佈在

三大洲，現今是五大洲，從前是三大洲。以地中海為中心，歐洲、

亞洲、非洲（歐羅巴、亞細亞、亞非尼亞）這樣三個洲的人都敗壞

了，那個時候人都在中東那一帶，還沒有分散在全地。那時候三大

洲沒有人，只中東、近東這些地方有人，那還是在伊甸園以後的短

短二千年，人就變得那 麼 壞了， 神就把那裏的人全都滅了，用洪

水滅了。滅了以後人就要再重新繁殖，有八個人，挪亞的一家八口

再繁殖，再向三大洲遷移，才有了亞洲、歐洲、非洲的這些種族，

族群興盛起來，他們這些洲又經過幾千年，到現在又是壞到這個程

度，又是人都敗壞了行為，地上滿了強暴，這是現在的光景，又恢

復到洪水以前那種敗壞了。

福音的背景

耶穌基督降世已有兩千年，這兩千年中很多的人信主，還防止

了一些敗壞，使得敗壞的速度沒有那麼快。所以這個世界是處在

罪、死、強暴、敗壞中，這樣一個世界是人類所居住的光景。如今

到處都有打仗、強暴，到處有戰爭，人處理事務不用文明的方法，
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